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В уходящем 2023 году 
в нашем округе произошло 
множество событий, ко-
торые навсегда останутся 
в наших сердцах. Отмечу, 
что, благодаря органи-
зованной работе Совета 
депутатов с максимальным 
вовлечением жителей, нам 
удалось принимать эффек-
тивные решения, избежать 
серьёзных социальных 
конфликтов и сплотиться 
ещё сильнее. Я хочу выра-
зить благодарность всем 
жителям района и всем 
депутатам за их отличную 
работу!

От имени всего Совета депутатов 
я поздравляю вас с наступающим 
Новым годом! Пусть 2024 год будет 
ярким и счастливым, все проблемы 
будут решаться мгновенно, 
а здоровье и благополучие 
всегда будут вам сопутствовать. 
Желаем вам и вашим близким 
счастья, здоровья и благополучия 
в наступающем году. Пусть каждый 
день будет наполнен радостью, 
улыбками и хорошим настроением.

С НОВЫМ ГОДОМ!

Виталий СТОЛЯРОВ, председатель 
Совета депутатов, глава муници-
пального округа Красносельский

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ 
КРАСНОСЕЛЬСКОГО 
РАЙОНА! 
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С НАСТУПАЮЩИМ!
Поздравление жителей 
Красносельского района с Новым 
годом и Рождеством от депутатов 
Совета депутатов муниципального 
округа Красносельский 

ВЕЧНАЯ ПАМЯТЬ
В память о событиях Великой 
Отечественной войны и всех тех,  
чей подвиг сделал возможным  
Великую Победу, в виртуальном музее  
Главархива «Москва — с заботой  
об истории» открылась онлайн- 
выставка «Неизвестный герой» 

ОБЩЕСТВО ИНВАЛИДОВ
6 декабря членов Всероссийского 
общества инвалидов поздравили  
с 35-летием со дня основания 
общества глава муниципального 
округа Красносельский Виталий 
Столяров и глава управы района 
Светлана Орлова

РЕНОВАЦИЯ
В Красносельском районе, на улице 
Гаврикова, возведут по программе 
реновации новый жилой дом  
на 176 квартир. Жильцов, покинувших 
старые дома, ждут просторные 
квартиры — от однокомнатных  
до шестикомнатных 

ВСЕ ЗА СТОЛ!
О том, как готовят любимый наш 
новогодний салат оливье в разных 
концах света — от Пакистана до 
Венесуэлы, с заходом в Барселону, 
Лондон и Нью-Йорк

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ
5 декабря, в годовщину дня, когда 
советские войска в 1941 году 
перешли в контрнаступление под 
Москвой, к обелиску 129-й  
стрелковой Орловской 
Краснознамённой ордена Кутузова 
дивизии были возложены цветы 

ПАРТИЙНЫЙ ПРИЁМ
В начале декабря в рамках 
мероприятий, приуроченных 
к 22-летию партии «Единая Россия», 
депутаты муниципального округа 
Красносельский провели декаду 
приёмов населения

МОСКВОВЕДЕНИЕ
Продолжение рассказа священника 
Александра Морозова и жителей 
Большой Спасской улицы 
О.Л. Конской и А.П. Мишариной 
о возрождении разрушенного 
Спасского храма 

ГОДОВОЙ ДЕПУТАТСКИЙ 
ОТЧЁТ
О своей работе за год 
рассказывают депутаты первого 
и второго избирательных 
округов муниципального округа 
Красносельский 
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В ПРЕДДВЕРИИ НОВОГО ГОДА МЫ ВСЕ СТРЕМИМСЯ 
ИЗБАВИТЬСЯ ОТ ВСЕГО, ЧТО НЕ ХОТИМ ПЕРЕНОСИТЬ 
В СЛЕДУЮЩИЙ ГОД. ПО ТРАДИЦИИ МЫ ПОДВОДИМ ИТОГИ 
УХОДЯЩЕГО ГОДА, ГОТОВИМСЯ К ОДНОМУ ИЗ САМЫХ 
ЛЮБИМЫХ ПРАЗДНИКОВ В НАШЕЙ СТРАНЕ И СТРОИМ ПЛАНЫ 
НА СЛЕДУЮЩИЕ 366 ДНЕЙ, ВЕДЬ НАСТУПАЮЩИЙ ГОД БУДЕТ 
ВИСОКОСНЫМ.
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От имени депутатов первого избирательного 
округа о проделанной работе рассказывает 
Сергей ОГОРОДНИКОВ.

2023 год пролетел стремительно и незаметно 
в череде собраний и мероприятий, писем 
и звонков, комиссий и запросов. Посчитал 
проведённые мной встречи, приёмы, 
подготовленные обращения — за год 
получилось 125, а декабрь ещё в самом 
начале. Жители активно участвуют 
в повседневной работе Совета депутатов. 
Мы вместе с жителями принимали 
капитальный ремонт домов, контролировали 
благоустройство, организовывали 
патриотические акции и праздники.

В нашем районе депутатская 
группа партии «Единая Россия», 
в которую входят 9 из 10 депута-
тов, шла на выборы под лозунгом 
«Реальные дела вместо пустых 
обещаний». Депутаты реагируют 
на каждое поступающее обраще-
ние и прилагают все усилия, чтобы 
помочь людям.

Наша работа имеет 5 основных направлений:
• приём капитального ремонта домов;
• контроль за благоустройством территории;
• организация праздничных и досуговых 
мероприятий;
• работа с личными обращениями жителей;
• консультационная помощь и поддержка.

Эти направления не закреплены 
за конкретными депутатам. Мы решаем 
вопросы сообща: созваниваемся, 
встречаемся, советуемся. Совместные 
усилия и слаженные действия 

людей с разным жизненным опытом 
и компетенциями дают прекрасный 
результат. Вместе мы можем сделать 
намного больше, чем поодиночке.

В этом году я активно взаимодействовал 
с Обществом слепых нашего района. В самом 
конце 2022 года добился установки новой 
входной двери, но через щели в окнах 
по-прежнему дул ветер. И уже летом этого 
года окна в Обществе слепых заменены. 
И сегодня, приходя на встречи с членами 
организации, мне радостно видеть, что они 
не кутаются в зимнюю одежду, а спокойно 
общаются. Как эколог я курирую вопросы 
озеленения. Очень радостно было получить 
письмо от Татьяны, жительницы дома 
по адресу: Басманный пер., д. 5 / 20, с. 3 о том, 
что деревья во дворе посажены и среди них 
есть яблоня, которую так просили жители. 
Все депутаты работают над комплексным 
развитием района. Задач много, и средств 
не всегда хватает, но я добился замены 
всех дверей в технических помещениях 
по адресу: Басманный пер., д. 9. Изначально 
планировалось заменить только часть из них, 
но мне удалось убедить коллег, что полумеры 
здесь не нужны, проблема требует 
комплексного решения.

В сфере жилищного хозяйства активную 
деятельность ведёт и Максим Георгиевич 
ПЕТРОВ. 

Он постоянно защищает интересы жителей 
при приёмке работ по капитальному ремонту.

Вместе со старшими по домам 
Максим Георгиевич держит руку 
на пульсе подрядных организаций 
с момента открытия работ до исте-

чения гарантийного срока, но даже 
при таком контроле встречаются 
проблемные дома и недобросовест-
ные исполнители.

В частности, по адресу: ул. Каланчёвская, 
д. 32 жители были не удовлетворены 
качеством проведённого ремонта. Сейчас 
на основе особого мнения уполномоченного 
депутата и старшего по дому 
Мосжилинспекция проводит проверку 
качества выполненных работ. За год 
Максим Георгиевич направил 63 депутатских 
обращения. Им ведётся деятельность 
не только в рамках капремонта, 
но и по отдельным обращениям жителей. 
Распространёнными проблемами являются 
заливы квартир на верхних этажах из-
за протечек на крышах. Максим Георгиевич 
реагирует на каждое подобное обращение, 
консультирует, оказывает юридическую 
поддержку, помогает грамотно составить 
исковое заявление в суд.

Елена Викторовна КАЧНОВА тоже участвует 
в контроле за капитальным ремонтом. 
По адресу: Большая Спасская, д. 8 после 
проведения работ с фасада отвалилась 
вся плитка. Благодаря депутатскому 
обращению в Фонд капитального ремонта 
подрядчик ООО «АрхСтройПроект» в рамках 
гарантийных обязательств устранил все 

дефекты. Как председатель бюджетно-
финансовой комиссии Елена Викторовна 
разрабатывает бюджет, в котором 
запланированы расходы на досуговые 
мероприятия, доплаты к пенсиям 
муниципальных служащих, издание районной 
газеты.

Елена Викторовна тесно 
сотрудничает с духовенством 
Русской православной церкви, 

регулярно участвует в молебнах 
возле арки на месте утраченной 
церкви Спаса Преображения, 
её стараниями в прошлом году 
на арке появилась памятная 
доска, а в этом году мозаичная 
надвратная икона.

А ещё она принимала участие в открытии 
мемориальной доски на ул. Мясницкой, 
д. 35А. В этом доме, построенном в 1960 году 
для командного состава и офицеров округа 
ПВО СССР, жили видные военачальники. 
Открытие этой мемориальной доски — важное 
событие, которое поможет сохранить историю 
и увековечить память героев.

Много мероприятий организовано 
и проведено самым молодым депутатом 
района — Анной Дмитриевной ГЕНЕРАЛОВОЙ. 
Регулярно в Новый год она в костюме 
Снегурочки вместе с Дедом Морозом 
поздравляет детей с ограниченными 

возможностями здоровья, которые 
по тем или иным причинам не могут посетить 
новогодние ёлки.

Анна Дмитриевна организовала ряд 
акций по сбору гуманитарной по-
мощи для участников специальной 
военной операции.

Регулярно посещает приюты для бездомных 
животных, провела в районе две благотво-
рительные выставки собак. Она привле-
кает жителей района к участию в окружных 
мероприятиях, таких как «Вахта Памяти», 
«Сирень Победы», проводит зарядку на све-
жем воздухе и танцевальные мастер-классы 
в Красносельском. Её задор и энтузиазм 
привлекают новых активистов в Молодёжную 
палату района.

ПЕРВЫЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ 
ГОДОВОЙ ДЕПУТАТСКИЙ ОТЧЁТ 
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ВТОРОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ 
ГОДОВОЙ ДЕПУТАТСКИЙ ОТЧЁТ 

От имени депутатов второго избирательного 
округа о проделанной работе рассказывает 
Ирина ГЛИНОВА.

2023 год оказался насыщенным и продук-

тивным для нашего района. Совет депута-

тов приступил к своей работе в сентябре 
2022 года, и за это время было сделано 
много важных шагов для улучшения жизни 
жителей. Мы провели ряд меро приятий 
по благоустройству района, решали 
вопросы по повышению безопасности 
и комфорта жителей, а также активно рабо-

тали над развитием социальной инфра-

структуры.

Мы смогли решить множество 
проблем, но ещё многое предстоит 
сделать в следующем году. 
Мы планируем продолжить 
работу над улучшением нашего 
района. Наша цель — сделать 
Красносельский лучшим местом 
для жизни и развития каждого его 
жителя.

Я являюсь старшей по дому на ул. Малой 
Красносельской, дом 14. В 2022 году была 
удостоена окружной премии «Общественное 
признание» в номинации «Добрососедство», 
в этом году также уделяла особое внимание 
благоустройству дворовых территорий. 

В начале года был определён план и при-

нят в работу адресный список на 2023 
год. По этим адресам были проведены 
встречи с жителями и представителями 
ГБУ «Жилищник Красносельского района», 
на которых мы выслушивали предложения 
и пожелания жителей относительно концеп-

ций благоустройства конкретных адресов. 
Все высказанные предложения были 
зафиксированы, большинство из них были 
учтены и взяты в работу. В дальнейшем мы 
регулярно выходили на территорию, стара-

лись реагировать на замечания горожан. 
Это помогло нам лучше понять потребности 
и ожидания краносельцев и сосредоточить 
усилия на создании комфортной и безопас-

ной среды для всех.

В начале года мы поставили перед собой 
амбициозную задачу — благоустроить 
10 адресов в нашем районе. После встреч 
с жителями мы заменили старые детские 
площадки на новые, заасфальтировали пар-

ковки, высадили свежий газон и многое дру-

гое. Например, по адресу: 1-й Коптельский 
пер., д. 20 была демонтирована аварийная 
детская площадка, а клумба в центре двора, 
которую жители сделали сами и просили 
сохранить, осталась на месте. В Скорняж-

ном пер., д. 7, к. 1 одним из ключевых 
моментов было создание детской площадки, 
которая теперь стала любимым местом 
для наших маленьких жителей. На Ольхов-

ской, д. 45, с. 2, установлена не только дет-

ская площадка, но и спортивные тренажёры, 
а также этот адрес принял участие в кон-

курсе в номинации «Лучший двор».
Каждый этап благоустройства проходил 
под моим контролем. Мы регулярно 
выезжали на территорию, чтобы убедиться, 
что всё проходит по плану. Я создала  
чаты для обсуждения проектов 
благоустройства дворовой территории, 
чтобы жители могли вносить свои 
предложения и дополнения.

Сейчас мы получаем много благо-
дарностей за нашу работу. Жители 
высказывают удовлетворение 
тем, какие изменения произошли 
на их территории благодаря нашим 
усилиям. Мы убеждены, что удов-
летворение жителей — это самый 
важный показатель успешности 
нашей работы.

Мы гордимся тем, что наши проекты бла-

гоустройства приносят пользу и улучшают 
качество жизни всех красносельцев. Мы 
продолжим работать над благоустройством 
территории, чтобы каждый житель мог 
наслаждаться комфортной и безопасной 
средой проживания.

ДОБРЫНИНА Светлана Павловна — пред-

седатель комиссии Совета депутатов 
муниципального округа Красносельский 
по социальной политике, информированию 
и организации выборных мероприятий.

Светлана Павловна и её коллеги-депутаты 
всегда стараются создать и организовать 
что-то новое и оригинальное, чтобы 
у жителей остались приятные и тёплые 
воспоминания. В этом году было проведено 
несколько значимых мероприятий, таких 
как «День России», «Вахта Памяти», 
«Дорогая моя столица», «Международный 
день пожилых людей», «День учителя» 
и «День матери».

Светлана Павловна всегда стре-
мится к тому, чтобы каждое меро-
приятие приносило радость жите-
лям, уделяя особое внимание тому, 
чтобы обеспечить комфорт и удо-
вольствие для всех участников. Её 
страстное отношение к созданию 
праздничной атмосферы делает её 
незаменимой.

В декабре у неё совместно с коллегами-
депутатами запланированы новогодние 
мероприятия: поздравления жителей, 
вручение подарков, посещения новогодних 
шоу на крупнейших московских  
площадках.

ЩЕТНЕВА Елена Евгеньевна провела 
огромную работу в рамках личных приёмов 
жителей. Она считает, что приём населения, 
внимание к нуждам, проблемам, заботам — 

главное в её работе. Чаще всего к Елене 
Евгеньевне обращались по вопросам, свя-

занным с образованием, здравоохранением, 
социальной поддержкой или жилищными 
проблемами. Она всегда старалась помочь 
и решить проблему каждого, поэтому её 
приёмы были очень популярны. Всего лишь 
один из примеров: жительница обратилась 
с вопросом оформления льгот на услуги 
ЖКХ. Елена Евгеньевна объяснила проце-

дуру подачи документов для получения 
льгот и помогла подать эти документы 
онлайн. Благодаря её помощи жительница 
получила нужные льготы и смогла сэконо-

мить деньги.

Жителей также волновали сроки завершения 
ремонтных работ около входов в здания 
школ в Докучаевом и Просвирином переул-

ках. Елена Евгеньевна всегда держала этот 
вопрос на контроле и регулярно уведомляла 
жителей обо всех этапах работ.

Благодаря усилиям Елены Евге-
ньевны жители были в курсе собы-

тий и могли быть уверены, что си-
туация не остаётся без внимания. 
Многие жители района получили 
необходимую поддержку и помощь 
в решении своих проблем.

ПАСЬКО Ольга Владимировна была неуто-

мима в работе по сбору гуманитарной помощи 
для жителей Донбасса и освобождённых 
территорий, а также для участников СВО. 
В течение всего года она активно привлекала 
жителей к этой благородной инициативе, 
собирая тёплые спортивные костюмы, обувь, 
куртки, компьютеры, принтеры, развиваю-

щие игры для детей и другие необходимые 
вещи. Её усердие и настойчивость позволили 
собрать десятки тонн гуманитарной помощи, 
которая была распределена среди раненых, 
детей, нуждающихся в помощи.

Ольга Владимировна доказала, 
что помощь нуждающимся — это 
не просто обязанность, а есте-
ственное проявление заботы и со-
страдания. Её работа объединила 
множество неравнодушных жите-
лей района, что позволило сделать 
значительный вклад в улучшение 
жизни тех, кто оказался в трудной 
ситуации.

Её деятельность способствовала не только 
материальной помощи, но и духовному под-

держанию людей в трудной жизненной ситуа-

ции. В результате её усилий многие получили 
надежду на лучшее будущее. Ольга Владими-

ровна стала ярким примером человечности, 
сострадания и активной гражданской пози-

ции. Её работа в области благотворительно-

сти и помощи нуждающимся заслуживает 
самых высоких похвал и признания.
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До наших дней сохранилась ажурная кованая 
решётка ограды храма Спаса Преображе-
ния. Мы можем полюбоваться ею на ограде 
храма, куда она была перенесена реставрато-
рами в 1966 году. 

Фрагмент ограды на Большой 
Спасской, на котором была 
обнаружена заметка 1966 года, 
в разные десятилетия XX и начала 
XXI века выглядел по-разному: 
то пребывал на грани полного 
разрушения в 70–80-х годах, 
то сподоблялся формальной 
покраски и консервации, 
что сохраняло его от возможного 
полного уничтожения. Удивительно 
то, что этот фрагмент уникальной 
ограды не был снесён со всей 
оградой и сохранился до наших 
дней. 

В книге «Сорок сороков» запечатлены три 
столба церковной ограды XVIII века: два 
арочных и один примыкающий к зданию 

бывшей богадельни храма. Последний 
построен, по всей вероятности, в конце XIX 
века, поскольку на известной фотографии 
1882 года его ещё нет, как нет ещё и самой 
арки. В 2000-х годах был утрачен третий 
столб, примыкавший к д. 13, а позднее пере-
стала обновляться и арка.

Энтузиастами из числа местных 
жителей в течение последних 
15 лет было изучено около ста 
архивных дел об утраченном 
храме Спаса Преображения, был 
составлен краткий очерк по его 
истории.

Жители обратили внимание местных депута-
тов Красносельского района на удручающее 
состояние оставшегося арочного фрагмен-
та, который уже долгое время не получал 
никакого ухода и был практически заброшен, 
придя в аварийное состояние.
12 июня 2022 года в День Пресвятой Троицы 
и День России благодаря управе Красносель-

ского района, местным предпринимателям 
и неравнодушной общественности была 
установлена памятная доска на восстанов-
ленном фрагменте церковной ограды (арке 
церковных врат), которую при большом 
стечении жителей Большой Спасской улицы 
освятили клирики храма Священномученика 
Климента папы Римского в Замоскворечье. 
Дважды в неделю, по средам (в 19 часов) 
и воскресеньям (в 14 часов), духовенство 
Климентовского храма и жители улицы 
проводят молебны на тротуаре Спасской 
улицы, на том месте, где когда-то находились 
великолепные растреллиевские церковные 
ворота. Жители молятся и о победе русского 
оружия, и о духовном пробуждении России, 
возлагая также надежду на возможное воз-
рождение самого Спасского храма. Служатся 
заупокойные панихиды о строителе храма 
(первом русском генералиссимусе А. С. Ше-
ине), о служителях и прихожанах, захоронен-
ных здесь, на бывшей церковной территории.
В 2023 году на арке была установлена 
прекрасная мозаичная икона Спаса Неру-
котворного, выполненная художником Анд-
реем Анатольевичем Григорьевым в стиле 
итальянско-русской архитектуры, к которому 
относился и стоявший здесь храм.
Москвичи надеются, что это святое место 

будет не только памятной доской на остав-
шемся арочном фрагменте, но и храмом-ча-
совней.
Восстановление храма Спаса Преображе-
ния на Спасской улице послужит воссоз-
данию его как памятника военной истории 
Москвы и России, возвращению древним 
московским улицам Большой Спасской 
и Садовой-Спасской, единственным улицам 
в Москве, носящим имя Христа Спасителя, 
того изначального смыслового основания, 
которое имелось у них в виде располагавше-
гося здесь Спасского храма.
Москва в своём городском составе вся 
сложена из памятников своей истории. Каж-

дый храм, каждая улица и площадь хранят 
в себе целые повести о радостях и победах 
города. Нам с вами свидетельствуют об этом 
из глубины веков не угасшие археологиче-
ские искорки уникальной истории Большой 
Спасской улицы.

Жилой дом в Красносельском районе поя-
вится на месте, которое сейчас обозначается 
адресом: ул. Гаврикова, земельный участок 
3. Ещё недавно здесь возвышалось здание, 
построенное в 1929 году как дом-коммуна, 
с переменной этажностью и угловыми балко-
нами. Конструктивистское сооружение в 2017 

году было признано аварийным, сохранить 
его оказалось невозможно.
Жители переехали в построенный неподалёку 
дом на улице Русаковской. А теперь и на ме-
сте д. 3/1 по ул. Гаврикова вырастет новый 
красивый дом из шести секций, с простор-
ными квартирами, благоустроенным двором 

с детской площадкой и газонами, местом 
для магазинов и кафе на первых этажах. 
Сюда переселятся люди из других аварийных 
зданий.
В августе этого года Мэр Москвы Сергей 
Собянин сообщал, что в ЦАО по ренова-
ции получат новое жильё более 4,7 тысяч 
человек. Из них больше всего таких пересе-
ленцев в Пресненском районе, там на новое 
место переедут свыше 3 тысяч москвичей. 
На втором месте оказался Басманный район, 
здесь жильё получат 800 жителей. Третье 
место занял Таганский район, где переселятся 
в новый дом 720 горожан, а Красносельский 
на четвёртом месте, там обладателями новых 
квартир по реновации станут 200 человек.
По состоянию на конец лета 2023 года в цен-

тре Москвы расселили в рамках реновации 
уже 300 домов. Всего же в столице в про-
грамму включены 5175 домов, то есть более 
350 тысяч квартир общей площадью 16,4 мил-
лионов кв. м, в которых живёт почти миллион 
москвичей.

МОСКВОВЕДЕНИЕ

РЕНОВАЦИЯ

ПОСЛАНИЕ ПОТОМКАМ

НОВЫЕ АДРЕСА РАДОСТИ

ПРОДОЛЖАЕМ РАССКАЗ СВЯЩЕННИКА АЛЕКСАНДРА МОРОЗОВА, ЖИТЕЛЕЙ 
БОЛЬШОЙ СПАССКОЙ УЛИЦЫ О. Л. КОНСКОЙ, ДОКТОРА ЭКОНОМИЧЕСКИХ 
НАУК, ОБЩЕСТВЕННОГО СОВЕТНИКА ГЛАВЫ КРАСНОСЕЛЬСКОГО РАЙОНА 
А. П. МИШАРИНОЙ, ЧЛЕНА СОЮЗА ХУДОЖНИКОВ РФ, О ВОЗРОЖДЕНИИ 
РАЗРУШЕННОГО СПАССКОГО ХРАМА.

В КРАСНОСЕЛЬСКОМ РАЙОНЕ ВОЗВЕДУТ ПО ПРОГРАММЕ РЕНОВАЦИИ НОВЫЙ 
ЖИЛОЙ ДОМ НА 176 КВАРТИР. ЖИЛЬЦОВ, ПОКИНУВШИХ СТАРЫЕ ДОМА, ЖДУТ 
ПРОСТОРНЫЕ КВАРТИРЫ — ОТ ОДНОКОМНАТНЫХ ДО ШЕСТИКОМНАТНЫХ — 
С ОТДЕЛКОЙ, МЕЖКОМНАТНЫМИ ДВЕРЯМИ, ВЫКЛЮЧАТЕЛЯМИ, КУХОННОЙ 
ПЛИТОЙ И САНТЕХНИКОЙ. РАССКАЗЫВАЕМ О РЕНОВАЦИИ В ЦЕНТРЕ СТОЛИЦЫ.
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Кованая решётка ограды храма Спаса Преображения, 
перенесённая к храму Святых Апостолов Петра и Павла 
на Новой Басманной улице

Три столба от ограды храма Спаса Преображения в 2000-х 
годах

Утраченный столб от ограды храма Спаса Преображения 
у д.13 на Большой Спасской в 2000-х годах

Арочный фрагмент ограды храма Спаса Преображения 
в 2022 году до ремонта

Иллюстрации из книги «Сорок сороков»

Освящение арочного фрагмента ограды храма Спаса Преображения в Спасской и установленной памятной доски 12 июня  
2022 года в День Пресвятой Троицы и День России

Мозаичная икона, установленная на арке в 2023 году
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И если сегодня ещё можно употребить 
в салат требовавшиеся по изначальному 
рецепту раковые шайки и чёрную икру, то вот 
с трюфелями и рябчиками может выйти 
незадача. Да и раздобыть соус «соя-кабуль», 
который незабвенный Оливье добавлял 
к майонезу, тоже непросто: «соей» на Руси на-
зывали любой острый соус, и к соевому соусу 
«соя-кабуль» никакого отношения не имеет. 
Это что-то вроде острого томатного соуса 
на мясном бульоне.

В наши дни рецептов оливье 
столько же, сколько семей, 
готовящих новогодний стол, и спор 
о достоинствах того или иного 
варианта просто не имеет смысла. 
А вот что имеет смысл сравнить, 
так это рецепты «русского 
салата» в разных концах света: 
все мы знаем, что любимый наш 
«французистый» оливье во всём 
мире называют «русским».

Но и здесь без мешанины не обошлось. Так, 
например, в Голландии салат называют 
не только «русским», но ещё и «гусарским». 
В Хорватии и Словении, если готовят без мяс-
ной составляющей, он называется «француз-
ским»: видимо, из-за Оливье, который был 
не француз, а совсем даже бельгиец! В скан-
динавских странах, если к «русскому салату» 
добавляют ещё и мелко нарубленную капу-

сту (!), он становится «итальянским», в Япо-
нии «русский салат» называется «потесара», 
и заправляют его не майонезом, а рисовым 
уксусом и горчицей караши. А в Турции его 
иногда именуют «американским салатом» — 
наследие времён холодной войны, когда 
Турция отчаянно рвалась в НАТО.

Ensaladilla rusa, или «русский салат» по-ис-
пански, тоже не обошёлся без политики: 
во времена Франко он назывался Ensaladilla 
nacional, то есть «народный салат». Что же ка-
сается рецепта, то к картошке, морковке, го-
рошку и яйцам прилагаются отварная свёкла 
и тунец или креветки. А в майонез добавляют 

немножко хересного уксуса. Как ни странно, 
испанцы предпочитают есть «русский салат» 
не зимой, а жарким летом, правда, запивая 
его ледяным тинто де верано (упрощённый 
вариант сангрии).

В «русский салат» по-пакистански, поми-
мо привычных картошки, морковки, яиц, 
горошка, кладут ананасы, яблоки и изюм, 
в майонез добавляют жирные сливки, сахар, 
чёрный и белый перец и немного ананасово-
го сока. И никаких мясных или рыбных со-
ставляющих. Подают на свадьбах, предвари-
тельно выдержав в холодильнике пару часов.

Обратили внимание, 
что пока что всё обходится 
без маринованных или солёных 
огурчиков?

За ними отправимся в… Иран. Тамошний 
рецепт очень похож на наш, только без мор-
ковки, но с отварной курицей, зелёным луком 
и кинзой. Заправляют майонезом, смешан-
ным с греческим йогуртом, лимонным соком 
и оливковым маслом.

Англичане хоть и знают о «русском сала-
те», но не очень его жалуют, что, например, 
возмущает кулинарного критика газеты «Гар-
диан», уверяющего, что это одно из самых 
расчудесных блюд на свете. Тут же и рецепт: 
всё похоже, только, помимо картошки (её 
количество убавить), кладётся отварной тур-
непс. А также отварная стручковая фасоль 
(что не лишено логики, хотя и горошек при-
сутствует). Мясная составляющая — ветчина, 
не возбраняется отварной язык (который 
входил и в оригинальный рецепт самого 
Люсьена Оливье). В майонез добавляется 
огуречный маринад и мелко нарезанный 
укроп. По желанию можно несколько капель 
вустерского соуса.

А теперь — за океан. Нью-йоркский «русский 
салат» в принципе ничем не отличается от со-
временного нашего, но, поскольку распро-
странили его наши эмигранты с Брайтон-бич, 
то кладут в него либо отварную курицу 
(что превращает оливье в салат «Столичный»), 
либо отварную говядину (и он становится 
салатом «Мясным» из наших «кулинарок»). 
А ещё соль должна быть кошерной — это 
крупнозернистая соль, которая производится 
без использования каких-либо добавок.

В Латинской Америке — всё то же, но с вет-
чиной. И вот ещё что роднит нас с жителями 
Перу, Чили, Колумбии, Венесуэлы и Ар-
гентины: там «русский салат» считается 
традицион ным рождественским кушаньем!

Неравнодушное отношение к окружающим 
и желание сделать мир лучше всегда объе-
диняли жителей нашего прекрасного района. 
Именно поэтому мы с честью выдержали 
все испытания уходящего года. Радовались 
и огорчались, но постоянно чувствовали 
поддержку близких и родных, верных друзей 
и надёжных соратников. И все вместе спе-
шили делать добро.

В 2024 году поддержка 
здравоохранения и образования, 
культуры и науки, благоустройство 
района, обеспечение 
безопасности жителей, развитие 
инфраструктуры, а также решение 
экологических проблем будут 
оставаться приоритетными 
направлениями нашей работы, 

а забота о жителях — главной 
целью деятельности органов 
власти всех уровней.

Пусть новый год станет очередным годом 
развития и процветания любимого района 
Красносельский, принесёт в каждую семью 
гармонию, будет щедрым на хорошие вести, 
исполнит сокровенные желания, поможет 
достичь успеха в реализации самых смелых 
идей и проектов.
Берегите себя и своих близких, наслаждайтесь 
каждой минутой, проведённой в кругу родных, 
дорожите дружбой, верьте в свои силы, 
используйте все возможности для самосовер-
шенствования, мечтайте, творите, любите — 
и пусть каждый день делает вас счастливее!

Совет депутатов муниципального округа 
Красносельский
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ТРАКТАТ О САЛАТЕ, ИЛИ ОЛИВЬЕ ВОКРУГ СВЕТА

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ КРАСНОСЕЛЬСКОГО РАЙОНА!

ВСЕ ЗА СТОЛ!

С НАСТУПАЮЩИМ!

НАКАНУНЕ НОВОГО ГОДА НИ ОДНО ИЗДАНИЕ НЕ ВЫХОДИТ БЕЗ РЕЦЕПТА 
САЛАТА ОЛИВЬЕ — ЛИБО КЛАССИЧЕСКОГО, ПРИДУМАННОГО ШЕФ-ПОВАРОМ 
МОСКОВСКОГО РЕСТОРАНА «ЭРМИТАЖ» ЛЮСЬЕНОМ ОЛИВЬЕ ВО ВТОРОЙ 
ПОЛОВИНЕ XIX ВЕКА, ЛИБО МОДИФИЦИРОВАННОГО ПОД КОНКРЕТНЫЕ 
ЖИЗНЕННЫЕ ОБСТОЯТЕЛЬСТВА. 

ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС С НАСТУПАЮЩИМ НОВЫМ ГОДОМ  
И РОЖДЕСТВОМ ХРИСТОВЫМ!
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